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Abstract (en)
The self-sealing outlet pipe (16) on the top of the aerosol can (11) is fitted with an L-shaped pipe (12) with the aerosol jet (14) at the free end. The
pipe has a tab (19) bearing the aerosol jet to clip into a holding tag (28) on the inside of the cap (10) to provide a hinge action. The spray tab (17) in
the top of the cap presses down on the pipe, bending its hinge and depressing the release pipe. The spray tab has an elastic return hinge (34) and
presses onto the shape top (23) of the aerosol pipe via a curved thrust flange (24). The aerosol cap has a permanent fitting to the top of the can.
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Abstract (de)
Zerstäuberkappe (10) für einen Behälter (11) für ein unter Druck stehendes Fluid, die einen sich über Eck erstreckenden Fluidkanal (12) mit einer
an einem Ende angeordneten Zerstäuberdüse (14) und einem am anderen Ende ausgebildeten Verbindungsabschnitt (15) für einen gegenüber der
Umgebung fluiddichten Anschluß an das freie bzw. äußere Ende eines Abgaberöhrchens (16) eines am Behälter (10) befestigten Abgabeventils. Die
Zerstäuberkappe umfaßt ferner eine schwenkbar gelagerte Betätigungstaste (17), mittels der das Abgaberöhrchen in Offenstellung bringbar ist. Der
Fluidkanal (12) ist innerhalb eines gesonderten Bauteils (13) ausgebildet, welches an der zerstäuberdüsenseitigen Innenseite der Zerstäuberkappe
(10) angelenkt ist. Zu diesem Zweck weist das Bauteil (13) eine Biegelasche (19) auf, deren einem Ende die Zerstäuberdüse (14) zugeordnet ist und
mit deren anderem Ende die Befestigung des Bauteils an der Innenseite der Zerstäuberkappe (10) erfolgt. <IMAGE>
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